

6 Économie

Gabon-Chine/Mission du ministre de l'Agriculture à Beijing

De nouvelles perspectives de coopération agricole

GOM
Beijing/Chine

Former et autonomiser les agriculteurs gabonais, en vue d'atteindre des standards de production satisfaisants. C'est le sentiment qui se dégage de l'entretien entre le ministre gabonais de l'Agriculture et son homologue chinois le 30 avril dernier à Beijing.

« AVEC M. le ministre, nous avons regardé comment approfondir cette coopération aux possibilités multiples, notamment en termes de recherche, de développement, et de mise en œuvre de chaîne de valeurs qui per-

mettent d'agrèger les planteurs gabonais autour des PME, mais surtout autour des grandes compagnies agricoles », a déclaré le ministre gabonais de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, au sortir d'un tête-à-tête avec Qu Dongyu, vice-ministre chinois de l'Agriculture. Pour le membre du gouvernement gabonais, ce projet vise à façonner « un modèle qui permettrait un partage de savoir-faire entre les experts chinois en la matière et les planteurs locaux. Avec cette main-d'œuvre formée, les autorités gabonaises espèrent ainsi faire en sorte que nous ayons des standards de produits qui satisfassent à la fois le marché local que les



Photo : DR

MM. Biendi Maganga Moussavou et Qu Dongyu, lors de leurs entretiens.

consommateurs internationaux », a-t-il expliqué. Biendi Maganga Moussavou a également fait état d'un projet imminent de construction du Centre de développement et d'expéri-

mentation agricole, qui sera basé à Kango. Au préalable, des Gabonais devront aller en Chine pour y être formés. Une formation en immersion qui satisfait Biendi Maganga Moussavou car, a-t-il

dit, il permet de bénéficier d'un environnement propice à l'acquisition d'une expérience forte. Il est donc question de formation des formateurs qui viendront animer ledit centre dont « les travaux de construction doivent être mis en œuvre très rapidement », a-t-il affirmé. Le membre du gouvernement gabonais a saisi cette occasion pour saluer l'initiative des nouvelles Routes de la soie lancée par le président Xi Jinping. Un projet, a-t-il déclaré, qui « cadre parfaitement avec la vision du chef de l'Etat, Son Excellence Ali Bongo Ondimba, qui est de promouvoir une Afrique verte, une Afrique au

sein de laquelle nous allions conservation environnementale et développement industriel. » A noter que généticien de formation et actuel vice-ministre de l'Agriculture et des Sciences rurales, Qu Dongyu s'est réjoui des bonnes relations diplomatiques entre la Chine et le Gabon. Il a aussi loué le dynamisme et la clairvoyance de « ce jeune ministre gabonais ». M. Qu Dongyu, qui présente sa candidature à la tête de l'organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), a dit sa disponibilité à continuer de coopérer avec le Gabon dans les domaines de compétence qui sont les siens.

Entrepreneuriat

Une jeune Gabonaise primée à Genève

AEE
Libreville/Gabon

Grâce à sa crème, Nys Merveille, Yvonne Sarah Nseme Nang a été distinguée en se voyant octroyer quatre récompenses au Salon international de Genève en Suisse. Elle a été personnellement reçue et félicitée par la ministre de l'Entrepreneuriat national, Carmen Ndaot.

LA ministre de l'Industrie et de l'entrepreneuriat national, Carmen Ndaot, a reçu mardi à son cabinet, Yvonne Sarah Nseme Nang, lauréate au dernier Salon international de Genève (Suisse). La jeune dame était accompagnée par Marius Bondji Chamba, directeur général de l'Office gabonais de la

propriété industrielle (Ogapi). Le membre du gouvernement a félicité cette compatriote pour avoir valablement représenté le Gabon à l'international. En effet, la jeune Nseme Nang, fondatrice et gérante de l'entreprise Nys Cosmétiques, a été distinguée, les 13 et 14 avril 2019, au Salon internationale de Genève en Suisse. Elle y a remporté, grâce à son produit innovant, Nys Merveille, une crème 100% naturelle, quatre récompenses. Une médaille de bronze de Genève, une autre, Gold award du Maroc, une Médaille en or de l'invention de France et, enfin, le prix Eiffel des inventions. Il s'agissait, pour le directeur général de l'Ogapi dont l'organisme a soutenu de bout en bout la jeune femme, de présenter cet exemple de dynamisme et de talent fémi-



Photo : Abel Eyeghe

Carmen Ndaot, ministre de l'Entrepreneuriat national (d), a reçu et félicité la lauréate.

min à la ministre Ndaot. Le membre du gouvernement a remercié l'Ogapi d'avoir détecté ce talent, et porté son dossier, au regard du niveau atteint. « C'est une fierté d'avoir des Gabonaises qui s'illustrent à l'international », a indiqué la ministre. Pour Mme Nseme Nang, c'est une belle expérience de représenter le Gabon et de revenir couverte de récompenses.

Mais la lauréate ne manque pas d'en appeler aux autorités sur la suite à donner à ce beau palmarès: « Aussi, je me tourne vers vous pour des accompagnements techniques et autres. Ce projet est désor-

mais le nôtre. Nous sommes tous concernés. Que pouvons-nous faire pour le faire grandir, tant les demandes sont nombreuses ? Je suis revenue avec un carnet de commandes. Comment répondre à tout cela. » Réponse de la ministre Ndaot: « Nous allons tout faire avec les politiques en place pour vous aider à grandir. Et nous espérons que vous motiverez d'autres femmes. » À noter que Nys Merveille, la crème 100% naturelle pour les cheveux, le visage et le corps, de Yvonne Sarah Nseme Nang, lui a déjà valu le prix Aripo de la meilleure femme inventrice au Salon

de l'invention et de l'innovation technologique de l'Organisation africaine de la propriété intellectuelle (Oapi), le 27 octobre 2018 à Cotonou au Bénin. Son invention est protégée par un brevet à l'Oapi, subventionné par l'Ogapi. Le directeur général de cette dernière entité estime cependant que derrière un brevet devrait se cacher une entreprise. « L'idéal pour nous, c'est que Mme Nseme puisse créer autour de son produit, une entreprise. Et nous allons, avec nos partenaires, l'accompagner », a promis M. Bondji Chamba.

Conjonctures/Recettes pétrolières en 2018

583,4 milliards de francs collectés

MSM
Libreville/Gabon

D'APRÈS les chiffres de la direction générale de la Comptabilité publique et du Trésor (DGCPT), sur une prévision de 698,3 milliards de FCFA dans la Loi de finances rectificative, ce sont 583,4 milliards de FCFA en recettes pétrolières qui ont été collectés au cours de l'année 2018. Soit une moins-

Evolution des recettes pétrolières en 2018

En milliards de FCFA	2018				Fin Décembre		
	11	12	13	14	2017	2018	1811
Impôts sur les sociétés	6,8	74,1	1,8	16,7	84,4	86,5	2,6%
Relevance Ministère Proportionnelle	38,4	68,3	32,6	88,3	218,8	297,8	11,0%
Autres	17,2	34,9	79,9	24,3	206,0	183,7	-11,4%
Total des recettes SOGARA	62,4	177,3	114,3	129,3	509,2	568,0	11,3%
Total des recettes pétrolières	95,8	281,7	152,7	132,7	714,6	583,4	1,6%

Source : DGCPT

Photo : DR

Evolution de la production pétrolière en 2018

value de 114,8 milliards de FCFA. Par comparaison à fin décembre 2017, les recettes pétrolières ont augmenté de 1,6%. Suite à l'accroissement substantiel du cours du baril

du pétrole sur les marchés internationaux, dans un contexte national caractérisé par la baisse de la production pétrolière et l'appréciation du Franc CFA par rapport au dollar.

Banque mondiale

Le nouveau président en Afrique

I.M'B.
Libreville/Gabon

DEPUIS le 9 avril 2019, David Malpass est le nouveau patron de la Banque mondiale. Pour son premier voyage à l'étranger, il a choisi une tournée en Afrique. Ainsi, du 29 avril au 3 mai 2019, il sera tour à tour, à Madagascar, en Éthiopie, et au Mozambique. Succédant à Jim Yong Yim, le nouveau patron de la Banque mondiale est aussi attendu en Égypte, avant de rallier Paris où il prendra part à une conférence sur la dette, un des facteurs à risques qui menace la croissance africaine. David Malpass, qui s'est dit « impatient d'échanger avec les diri-



Photo : DR

David Malpass, président de la Banque Mondiale, un proche de Donald Trump.

geants, les représentants du secteur privé et directement avec les populations d'Éthiopie, de Madagascar et du Mozambique, sur la manière dont le groupe de la Banque peut aider davantage à relever ces défis. » La percée chinoise en Afrique ne laisse pas, semble-t-il, insensible ce proche du président américain Donald Trump, hostile à l'Empire du Milieu.

« La mission du Groupe de la Banque mondiale est plus urgente que jamais : d'ici 2030, près de neuf personnes sur dix vivant dans l'extrême pauvreté seront en Afrique subsaharienne. J'ai choisi le continent africain pour ma première visite officielle en tant que président du groupe de la Banque mondiale, en reconnaissant les nombreux et difficiles défis que doivent relever les dirigeants pour promouvoir la croissance économique, la sécurité et la bonne gouvernance », a déclaré M. Malpass. Né le 8 mars 1956 (63 ans) à Petoskey (Michigan, États-Unis), M. Malpass, Américain, est membre du Parti Républicain. C'est un économiste et fin connaisseur des arcanes de la Banque mondiale.

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 30/04/2019

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1150	1USD =	588,302	1 USD	610,809
CAD	1,5028	1CAD =	436,490	1 CAD	470,185
JPY	125,6400	1JPY =	5,263	100 JPY	555,460
GBP	0,8634	1GBP =	759,737	1 GBP	813,429
CHF	1,1379	1CHF =	576,463	100 CHF	61 950,67
ZAR	15,9947	1ZAR =	41,011	100 ZAR	4 337,42
MAD	10,7937	1MAD =	60,772	1 MAD	64,16
CNY	7,5067	1CNY =	87,383	1CNY	90,00
KES	113,0800	1KES =	5,801	1KES	5,97

INDICES BOURSINIERS		
	en date du	
CAC 40	30/04/2019	5 571,93
DOW JONES	30/04/2019	26 525,46

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
30 Avril 2019: 71,71